

**Van:** Sarie Abdeslam <[info@dounia-news.com](mailto:info@dounia-news.com)>**Aan:** [veerle.solia@amsab.be](mailto:veerle.solia@amsab.be)**Datum:** 04/17/2011 12:42 PM**Onderwerp:** DN n° 1115 : Semaine du 11 au 17 avril 2011**Au sommaire**

... [Editorial](#) : Le Dialogue Interreligieux ... [Maroc](#) : Prisonniers libérés ... Trans Tanger ... Une femme courage gagne son procès ... Un chercheur plaide "constitutionnalisation" de la représentation des MRE au Parlement ... [Belgique](#) : L communale PS critique le « paternalisme » à Molenbeek ... [Europe](#) : Allez mondiale c'est impressionnant ! ... Pays Basque : Faire appel à l'immigration ... C le Maroc et l'Andalousie ... Immigration : un besoin d'Europe ... Loi contre le voil L'abattage rituel juif et musulman remis en question ... [Agenda](#) ... [Archives](#) ... [Ab](#)

**Zone de liberté d'expression****Le Dialogue Interreligieux**

Le dialogue interreligieux n'est pas facile mais nécessaire pour la compréhension entre les peuples et surtout entre les petites gens. Dans un monde en plein crise économique et morale il faut multiplier et pratiquer un dialogue quotidien et ne pas laisser ce domaine aux seuls spécialistes, dirigeants politiques et aux seuls ecclésiastiques,

Il est important de comprendre l'autre, de l'écouter, de lui expliquer, de le respecter. L'indifférence et vivre ensemble en parallèle sans se parler est la pire solution et la source des malentendus et des extrémismes. Quand je dis interreligieux, je n'exclus ni athéisme ni les autres religions et croyances. Toutes les religions, quelles qu'elles soient doivent œuvrer pour vivre pacifiquement en harmonie et en complémentarité pour le bien être de toutes l'humanité, sans concurrence, sans adversité et sans animosité.

- Bien sûr, dans toutes les religions il y a ceux qui hésitent, ceux qui attendent, ceux qui sont réticents et ceux qui sont tout à fait contre le dialogue.
- Bien sûr il y a de la méfiance, de l'intolérance, et les relations conflictuelles qui ne favorisent pas le dialogue.
- Bien sûr qu'il ne faut ni ignorer ni faire abstraction aux problèmes et multiples difficultés qui persistent encore.

Néanmoins, dans notre terre, village planétaire, il y a une majorité silencieuse qui veut sortir de l'enfermement d'un communautarisme et d'un provincialisme exacerbés. Ils veulent aussi dépasser ce tribalisme qui sacrifie son identité, sa culture et sa religion particulières aux dépens des autres.

Il n'y a qu'un scénario possible pour concrétiser le dialogue interreligieux et interculturel, celui du respect mutuel, conjugué avec des actions ponctuelles et régulières entre tous les citoyens, toutes religions confondues. Laissons les spécialistes, les responsables politiques et les ecclésiastiques faire leur travail, ils sont payés pour ça. Mais en même temps, faisons en sorte qu'au niveau du quartier où nous vivons, créons des occasions pour nous rencontrer, pour dialoguer et pour communiquer en forgeant de préférence une relation individuelle

directe,C'est démarche qui privilégie le dialogue direct, sans intermédiaire et sans spécialistes. C'est une démarche pragmatique, généreuse, honnête, honorable et ouverte.

Le prix à payer est modeste, il faut admettre les diversités, essayer de se comprendre, de se connaître, de communiquer et de se respecter. Ainsi loin les actions de prestige, en suscitant, en favorisant, en développant et en valorisant des dialogues entre citoyens voisins, nous contribuons efficacement et sans aucun doute à la réconciliation, à la confiance mutuelle, à la fraternisation et à un vivre ensemble en paix et tranquillité.

Enfin, dialoguer avec une autre religion ou une autre culture, signifie et veut aussi dire, découvrir l'autre, se découvrir soi-même, se comprendre, se respecter et se solidariser. Commençons tout d'abord par nous envoyer des messages de félicitation à l'occasion des différentes fêtes religieuses par une simple carte postale, un sms ou un email. Ensuite, félicitons-nous les uns les autres lors des mariages, des naissances et lors d'anniversaires. Et enfin, invitons nos voisins à participer à l'occasion de nos différentes fêtes.

Ci-dessous, vous trouverez les dates des différentes fêtes religieuses juives, chrétiennes et musulmanes.

### **LES GRANDES FÊTES JUIVES - CHRÉTIENNES - MUSULMANES**

#### **FÊTES MUSULMANES**

(année 1433)	(année 1434)	FÊTES CÉLÉBRÉES
année 2011	année 2012	
17 décembre	6 novembre	ACHOURA
16 février	5 février	MAWLID AN NABI
29 juin	17 juin	LAILAT AL MIRAJ
17 juin	5 juillet	LAILAT AL BARA'A
1er août	20 juillet	1er RAMADAN
27 août	15 août	LAILAT AL QADR
31 août	19 août	AID-EL-FITR
7 novembre	26 octobre	AID-EL-ADHA
27 novembre	15 novembre	1er MUHARAM

#### **FÊTES CATHOLIQUES**

ANNÉE 2011	FÊTES CÉLÉBRÉES
6 janvier	ÉPIPHANIE
2 février	CHANDELEUR
9 mars	CENDRES
17 avril	RAMEAUX
24 avril	PAQUES
25 mars	ANNONCIATION
2 juin	ASCENSION
12 juin	PENTECÔTE
15 août	ASSOMPTION
1er novembre	TOUSSAINT
2 novembre	FÊTE DES MORTS
28 novembre	AVVENT

6 décembre	SAINT-NICOLAS
8 décembre	IMMACULÉE CONCEPTION
25 décembre	NOEL

**FÊTES JUIVES**

ANNÉE 5771	années hébraïques
années 20102011	FETES CELEBREES
9 - 10 septembre	ROCH HACHANA
18 septembre	YOM KIPOUR
23 - 29 septembre	SOUKOT
1er octobre	SIM'HAT TORA
2-9 décembre	'HANOUKA
20 mars	POURIM
19 - 26 avril	PESSA'H
8 - 9 juin	CHAVOUOT
9 août	TICHA BÉAV

Cherkaoui Abdel  
Bruxelles, le 17 avril 2011

**Maroc****Top****Prisonniers libérés**

Bonjour,

Je viens d'avoir au téléphone la femme de Sriti, l'un des prisonniers politiques du groupe Belliraj. Elle me confirme leur libération survenue vers 11h (heure locale) aujourd'hui. Les prisonniers d'opinion sahraouis ainsi que le défenseur des droits de l'Homme Chakib El Khyari sont de la partie également. Ils se dirigent actuellement au Conseil National des Droits de l'Homme pour une conférence de presse en présence de leurs familles.

Une page se tourne, mais le combat lui, continue.

Cordialement,  
Ayad Ahram  
ASDHOM

**Marocain du Monde: Transavia vole vers Tanger**

Tous les mardis à partir du du 21 juin et jusqu'au 11 octobre prochain, la compagnie aérienne low cost Transavia ouvre une nouvelle destination marocaine au départ de Paris Orly-Sud : Tanger. L'aller simple est aujourd'hui affiché à partir de 85 euros TTC.

**ASDHOM**

79, rue des Suisses 92000 Nanterre  
[asdhom@asdhom.org](mailto:asdhom@asdhom.org) - [www.asdhom.org](http://www.asdhom.org)

**Une femme courage gagne son procès contre le tortionnaire de son mari**

Madame Zoubida Aït Si Rahal n'a pas lâché l'affaire de son mari, Mohamed Aït Si Rahal, décédé en 2002 après un passage à tabac orchestré par un officier de police au commissariat de Marrakech répondant au nom de Mohamed Kharbouch.

Elle a remué ciel et terre pour que ce tortionnaire soit jugé. Un acte fort de bravoure et de citoyenneté qu'on a cherché à le lui faire payer en essayant d'acheter son silence.

Appuyée et soutenue dans son combat légitime par les associations de défense des droits de l'Homme et de l'immigration dont l'ASDHOM, l'ATMF et l'AMDH, Mme Zoubida Aït Si Rahal a enfin eu gain de cause. Après 9 ans de combat acharné, la cour suprême marocaine vient de lui donner raison. Celle-ci a confirmé le jugement prononcé en première instance. Le tortionnaire de Marrakech, responsable de la mort de Mohamed Aït Si Rahal doit passer 10 ans en prison.

Mme Zoubida Aït Si Rahal, la femme courage, peut enfin savourer sa victoire et faire le deuil de son mari. C'est une victoire sur l'impunité dont il jouissait l'assassin de son mari. Nous lui présentons toutes nos félicitations et nous lui disons que nous restons vigilants quant à l'application de ce jugement. Nous exigeons que ce tortionnaire soit relevé immédiatement de ses fonctions et mis en prison en application du jugement.

Paris, le 16 avril 2011  
Bureau exécutif de l'ASDHOM

**Un chercheur plaide pour "la constitutionnalisation" de la représentation des MRE au Parlement**

Rabat, 11/04/11- Le chercheur Abdelkrim Belguendouz, spécialiste de la question migratoire, a plaidé, dans son dernier ouvrage, "pour la constitutionnalisation de la représentation des citoyens marocains à l'étranger dans les deux chambres du Parlement".

Le livre, intitulé "Gestion migratoire au Maroc et projet de réforme constitutionnelle 2011", est "une contribution citoyenne au débat public" autour de ce chantier, tout en étant "fondamentalement en rapport avec cet agenda politique national", souligne d'emblée l'auteur.

Avant d'entrer dans le vif du sujet qui est la réforme constitutionnelle et ses perspectives, Belguendouz consacre une bonne partie de son ouvrage à l'analyse de la migration dans toutes ses dimensions, notamment terminologique, institutionnelle et socio-politique, avec un "diagnostic critique" de l'action des acteurs publics concernés.

"Dans ce vaste chantier national ouvert de réformes politiques et constitutionnelles, il y a urgence et nécessité à lever des tabous, à réfléchir de manière ouverte, exhaustive, plurielle et participative sur la question de la citoyenneté et des droits politiques des Marocains d'ailleurs qui reste un domaine occulté", écrit l'auteur, dont la présente étude a été achevée le 26 mars 2011, quelques jours après le discours royal du 9 du même mois.

Il s'agit de "mener un débat loin de toute préoccupation parlementaire électoraliste, obsédée par l'impact probable du vote des Marocains résidant à l'étranger sur la configuration de la majorité parlementaire".

Selon le chercheur, la représentation de la communauté marocaine à l'étranger suppose la modification de l'article 38 de la Constitution de 1996, en prévoyant un collège des Marocains d'ailleurs, à côté des autres composantes de la Chambre des conseillers, "même si celle-ci, dans le cadre de la réforme, partira d'abord de la représentation territoriale".

Sur ce plan, il rappelle que les sénats italien et français, dont la composition est également territoriale, prévoient la représentation en leur sein de leurs expatriés respectifs, en plus de la représentation de ces derniers par des députés à la première chambre des deux pays.

Abdelkrim Belguendouz, universitaire et chercheur spécialisé en matière des migrations, a publié, au cours de la dernière décennie, une série d'ouvrages traitant de ce sujet sous différents angles et scrutant l'évolution de cette question aux plans national et international.

<http://www.map.ma/mapar/social/62862762d62b-64a62f639648-644649-62f63362a631629-62a64562b64a64464a629-62764462c62764464a629-62764464563a63162864a629-62764464564264a645629-62862764462e62763162c-64164a-627644628631644645627646/>

## B e l g i q u e

[Top](#)

### **Une conseillère communale PS critique le « paternalisme » à Molenbeek et ses « analphabètes » à 4.000 euros**

Ce lundi (11/04/2011) dans une interview accordée au quotidien Le Soir, la conseillère communale PS (socialiste francophone) de Jette Hafida Draoui critique la radicalisation islamique et le comportement de la jeunesse musulmane à Bruxelles. Elle pointe du doigt certaines responsabilités politiques, « beaucoup d'hypocrisie », cite en exemple le « paternalisme » de Philippe Moureaux (bourgmeestre PS de Molenbeek et vice-président du PS) et critique le clientélisme pratiqué par le PS (« comme dans n'importe quel autre parti ») pour des raisons électorales.

La politique pour le fric : analphabètes PS à 4.000 euros à Molenbeek  
« Il y a des Belges d'origine marocaine qui se retrouvent sur les listes à Molenbeek□

□ou ailleurs et qui sont pratiquement analphabètes ! Ils représentent qui ? On ne sait même pas ce qu'ils font là. Ils ont un salaire de 4.000 euros, c'est la politique pour le fric, alors ? Il faut un peu recadrer cela, ce n'est plus possible !», déclare-t-elle. Interpellée sur la présence de l'islam à Bruxelles, Hafida Draoui s'en prend au « matraquage » (médiatique ?) qui donne une mauvaise image de la religion islamique. « Le Coran est une quête spirituelle personnelle. Mais il faut des balises. Cela dit, il y a trop de matraquage, on devrait montrer d'autres choses. Je ne suis pas la seule à avoir fait des études ! Il y en a heureusement de plus en plus. Mais on n'en parle pas, de celles-là ! C'est cela qui fait que l'image reste figée. La majorité des étrangers à Bruxelles, ce sont des Marocains, ils ne sont pas en burqa. On brouille la carte avec les amalgames□ Bruxelles ville musulmane ? Cela m'énerve !», conclut la conseillère communale.

« Allah est équipé de satellites »

Des propos politiquement risqués pour une mandataire locale bruxelloise qui n'a visiblement pas peur d'attaquer son propre camp alors que la course aux élections communales de 2012 est déjà dans toutes les têtes. Interpellée par un internaute dans le « chat » du Soir sur son analyse relative aux musulmans, Hafida Draoui écrit (probablement avec une pointe d'ironie) « j'assume et puis Allah Soubrana me protège, tu sais en 2011, Allah est équipé de satellites (il est au top au niveau des nouvelles technologies) et surveille et protège ses fidèles !! »

MISE A JOUR : Lire aussi l'analyse de Henri Goldman sur cette interview  
(PARLEMENTO □ INDEPENDENT NEWS AGENCY)

## Europe

[Top](#)

**Allez consulter l'horloge mondiale c'est impressionnant !**

**(Patientez quelques secondes, le temps de l'affichage des chiffres...)**

<http://www.worldometers.info/fr/>

### **Pays Basque : Faire appel à l'immigration**

Face au vieillissement de la population, à la baisse de la population en âge de travailler, à la faiblesse du taux de natalité, le Conseil économique et social basque espagnol pense qu'il faudrait encourager davantage l'immigration. Une décision qui ferait bien des heureux de l'autre côté de la Méditerranée.

Le Pays Basque pourrait recourir à l'immigration. C'est l'une des conclusions de l'étude sur l'impact économique et social de l'évolution démographique de la Communauté autonome basque, rapporte le quotidien El País. Elle a été élaborée par le Conseil économique et social basque (CES) et présenté, lundi 11 avril, à Bilbao, par son président, Juan María Otaegui, et l'auteur du rapport, Antonio Corral. Ils ont rappelé que la réduction de la population en âge de travailler et le vieillissement ont un impact sur la viabilité de la Communauté autonome et requièrent une réponse « globale, concrète et transversale ».

A l'horizon 2020, d'après le rapport, la population de plus de 64 ans aura augmenté de 22,7%, tandis que celle en âge de travailler (de 16 à 64 ans) aura diminué de 4%. De plus, le taux de natalité reste faible. Le CES voit dans l'immigration et le développement des politiques de promotion de la natalité un moyen d'inverser cette tendance. Il propose la mise en place d'une politique familiale qui détaille des « mesures effectives de conciliation de la vie personnelle, familiale et de travail ».

Par ailleurs, la diminution de la population en âge de travailler nécessite de repenser les politiques d'emploi, ajoute le rapport. Dans ce sens, l'organisme recommande de développer des mesures qui promeuvent davantage l'intégration des jeunes et des personnes immigrantes sur le marché de travail.

#### Opportunité

Le Conseil économique et social encourage l'immigration au Pays basque, alors que le mois dernier, les Catalans se plaignaient de l'immigration, disant que celle-ci accentue la crise dans leur région. Des mesures comme la maîtrise de la langue catalane pour obtenir un titre de séjour ont même été prises.

Si le rapport était acté par une politique publique réelle, l'occasion serait peut-être donnée aux ressortissants marocains résidants en Catalogne (plus de 200 000) qui n'arrivent pas « maîtriser la langue locale » à migrer en terre basque (16 679 Marocains).

12/4/2011, Ristel Edimo

Source : Yabiladi

### **Le président andalou appelle au renforcement des relations de coopération entre le Maroc et l'Andalousie**

Le président andalou appelle au renforcement des relations de coopération entre le Maroc et l'Andalousie "Notre coopération conjointe, non seulement dans les domaines économique et social, mais aussi culturel, doit perdurer et être renforcée", a-t-il dit dans une déclaration à la MAP, au terme d'un entretien avec l'ambassadeur du Maroc en Espagne, M. Ahmed Souilem.

M. Grinan a relevé, dans le même sens, que le Maroc et l'Andalousie sont unis par des liens d'amitié séculaires, mettant l'accent sur l'importance, également, des relations culturelles liant les deux parties.

Lire la suite :

<http://www.synergies-des-marocains-du-monde.com/Revue-de-presse/General/Le-president-andalu-appelle-au-renforcement-des-relations-de-cooperation-entre-le-Maroc-et-l-Andalousie.html>

### **Immigration : un besoin d'Europe**

Si les Etats d'Europe se déchirent sur l'immigration tunisienne, ce n'est pas la faute à trop d'Europe mais à trop d'Etats. Les tensions stériles, les dissensions régressives qui se sont manifestées, hier, à Luxembourg, entre ministres européens de l'Intérieur illustrent la contradiction que représentent, au sein d'un espace commun de libre circulation des personnes, des politiques d'immigration laissées aux souverainetés nationales. Aussi inconcevable que cela puisse être aux opinions publiques nationales, c'est une limite de l'intégration européenne que d'avoir abandonné à ses membres la maîtrise de ses choix en matière d'immigration, qu'elle soit légale ou irrégulière. Celle-ci est devenue une redoutable fiction dès lors qu'un seul Etat est le garde-frontière de cette Europe de Schengen qui va de la Grèce à l'Islande

PAR JEAN-FRANCIS PÉCRESSE

Lire la suite :

<http://www.lesechos.fr/opinions/edito/0201295516592-immigration-un-besoin-d-europe.html>

### **Loi contre le voile intégral : une "stigmatisation de l'islam" (Eva Joly)**



La député européenne Eva Joly (Europe Ecologie-Les Verts) a estimé lundi que la loi sur le port du voile intégral, entrée en vigueur lundi, "s'inscrit dans une politique de stigmatisation de l'islam", lors d'un déplacement à Roubaix (Nord).

"Cette loi était loin d'être prioritaire, ce n'était pas une urgence. Elle s'inscrit dans une politique de stigmatisation de l'islam", a déclaré à des journalistes Eva Joly, venue soutenir lundi les revendications salariales des employés de Camaïeu, entreprise de prêt-à-porter roubaisienne.

"On pouvait très bien vivre sans cette loi, qui ne concerne tout au plus que 2.000 personnes en France", a souligné la député européenne.

La loi interdisant le port du voile islamique intégral dans l'espace public en France, adoptée par le Parlement le 11 octobre après un débat houleux, est officiellement entrée en vigueur lundi.

Désormais, le port du niqab ou de la burqa n'est plus autorisé dans la rue, les jardins publics, mais également dans les gares, les commerces ou les mairies, en vertu de la loi du 11 octobre 2010 interdisant la dissimulation du visage.

Source : Le Parisien

Publié le 11.04.2011, 17h07

**Pays-Bas :  
l'abattage rituel juif et musulman remis en question**

**Geert Wilders**

l'initiative d'un parti qui défend les animaux, Animal Party, épaulé par le parti d'extrême-droite de Geert Wilders, le Parlement néerlandais envisage d'interdire l'abattage rituel juif et musulman dans le pays. L'abattage avec étourdissement deviendrait ainsi la norme en vigueur.

Le parti des animaux, le premier de ce genre à être représenté dans un parlement au monde, estime que la souffrance de l'animal est plus importante que le respect des traditions religieuses. Ce qui n'est pas pour plaire aux musulmans et aux juifs du pays qui s'insurgent contre le projet de loi, dont la décision tombera en mai.

« Notre communauté juive est très choquée. On est implanté ici aux Pays-Bas depuis 400 ans et on considère cette nouvelle loi contre l'abattage rituel comme une atteinte à nos droits religieux constitutionnels », a réagi Raphael Evers, rabbin de Rotterdam.

« Si la loi passe, tout ce qui nous reste c'est manifester. Et c'est ce que nous ferons. Les musulmans et les juifs protesteront en masse contre cette loi », a déclaré Abdulfatteh Ali-Salah, de la société Halal Correct, un organisme de certification de la viande halal aux Pays-Bas.

Cette initiative fera au moins une heureuse en la personne de Brigitte Bardot, qui a lancé début 2011 une campagne contre l'abattage rituel en France.

Dimanche 17 Avril 2011 - 09:04  
Avec Saphir News

## A g e n d a

[Top](#)

### Conférence/Débat

#### « Maroc Développement »

**Date** : le lundi 25 Avril 2011 à 15h00

**Lieu** : La Maison des Mines de Paris, (RER B Luxembourg)

**Adresse** : 270, rue Saint-Jacques 75005 PARIS

#### Avec la participation de :

- MR DRISS LACHGUAR, Membre du bureau politique de l'USFP, Ministre des Relations avec le Parlement.
- MR MUSTAFA RAMIID, Député, Membre du secrétariat général du PJD.
- MME LATIFA SMIRÉS BENNANI, Présidente du groupe parlementaire de l'ISIQLAL.
- MR ABDELOUAHED SOUHAÏL, Membre du comité politique du PPS.
- MR ESSAÏD AMESKANE, Ancien ministre des Transports.. Membre du Bureau politique du Mouvement Populaire.
- Débat animé par : MR OMAR EL MOURABET, Président de Maroc Développement, Membre du Conseil de la Communauté Marocaine à l'Etranger

Inscription obligatoire auprès du SG de l'association Kamal Lachhab,  
[asso.maroc.dev@gmail.com](mailto:asso.maroc.dev@gmail.com)

Association Maroc Développement, [www.maroc-dev.org](http://www.maroc-dev.org)

Contact: Abdelatif Artib, vice-président de Maroc Développement, Tél : 00.33.6.88.00.54.99

## THEATRE

Projet de création collective «Passerelles»  
d'après «Les identités meurtrières» d'Amin MAALOUF

Tamimount ESSAÏDI, Echevine de l'Intégration sociale, de la Prévention et de la Solidarité ainsi que les éducateurs de rue communaux de Schaerbeek, ont le plaisir de vous inviter à la représentation de la pièce de théâtre «**Passerelles**», mise en scène par Saïd JAAFARI

**Date** : le samedi 30 avril 2011 à 20h

**Lieu** : théâtre Scarabaeus

**Adresse** : Rue Creuse, 19-27 à 1030 Bruxelles

«Passerelles» est la concrétisation d'une année de travail autour de la thématique de l'identité et de la multiculturalité. Un groupe d'adolescents, encadrés par leurs éducateurs et un jeune metteur en scène, vous propose un spectacle original de 50 minutes.

Entrée gratuite/Réservation (souhaitée): Cabinet de Mme Tamimount ESSAÏDI

02/ 244 70 59 - [tessaidi@schaerbeekirisnet.be](mailto:tessaidi@schaerbeekirisnet.be)

Attention, le nombre de place est limité.

Secrétariat : Hôtel communal □ Bureau 0.04, Place Colignon, 1030 Schaerbeek

## DEBAT

### "Le printemps arabe"

"les perspectives de ce printemps arabe pour la démocratie et la paix dans la région, ainsi que sur le rôle de l'Union Européenne".

Des intellectuels, des journalistes, des politiques et des militants des Droits de l'Homme des deux rives de la Méditerranée dont des Marocains, vont se réunir, le 3 et le 4 mai à Madrid, pour débattre du vent du changement qui souffle sur le monde arabe.

La rencontre, qui aura lieu à l'initiative de la Fondation "Casa Arabe" et l'Institut français de Madrid en collaboration avec des centres de recherche Français et Espagnols. La rencontre coïncide avec la célébration de la Journée Mondiale de la liberté de la presse.

El seminario tendrá lugar en el Instituto Francés de Madrid (c/ Marqués de la Ensenada, 12) de 9:00 a 14:30 horas. La entrada es libre previa inscripción en el correo electrónico [printempsarabe@institut-francais.es](mailto:printempsarabe@institut-francais.es)

## Communiqué de presse

### Andalussyat

### Double concert de musique arabo-andalouse

La voix cristalline de Beihdja Rahal nous dévoilera les douze modes de la musique classique arabo-andalouse. Le maître du luth arabe Omar Metiouï de Tanger et la chanteuse espagnole Begoña Olavide se retrouveront également dans ce répertoire séculaire.

Samedi 07.05.2011 - 20:00

Palais des Beaux-Arts □ Salle M

Ce double concert est le premier d'une série Moussem consacrera à la musique arabo-andalouse, en collaboration avec BOZAR. Le genre est né dans le sud de l'Espagne mais avec l'expulsion des Arabes d'« al-Andalus », à partir de 1492, cette tradition musicale a disparu de la péninsule, non sans laisser des traces dans le développement de la musique folklorique du Sud de l'Espagne et du flamenco. Dans les pays du Maghreb, la tradition de la musique andalouse persiste. Jusqu'à aujourd'hui, cette musique est transmise oralement et enseignée aux générations futures.

Beihdja RAHAL, Beihdja Rahal chant arabo-andalou, kuitra - Nadje Hamma oud - Noureddine Aliane mandoline - Mokrane Boussaïd alto - Hocine Soudani darbouk

Omar Metiouï & Begoña Olavide avec l'ensemble Rawâfid

Omar Metiouï □ ûd ramal, chant - Begoña Olavide psaltérion, chant - Said Belcadi chant,

darbouka - Noureddin Acha nay - Mohammed Chokri rabel - Mohamed Hajaj 'ûd médiéval, tar

#### Informations pratiques

Andalussyat

Date et heure

Samedi 07.05.2011 - 20:00

**Lieu :** Palais des Beaux-Arts / Salle M

**Adresse :** Rue Ravenstein, 23 - 1000 Bruxelles

**Prix :** 15,00 euro(sur place) - 12,00 euro (prévente)

**Coproduction :** Moussem (Centre nomade des arts)

Bozar Music - Avec le soutien du CCME

BOZAR info & tickets

+32 (0)2 507 82 00- [info@bozar.be](mailto:info@bozar.be) - [www.bozar.be](http://www.bozar.be) □ [www.bozarblog.be](http://www.bozarblog.be)

Service de presse Moussem

Han Zinzen □ [han@moussem.be](mailto:han@moussem.be)

+32 (0)3 286 88 52 - +32 (0)497 429 144

[Tribune libre](#)[Maroc](#)[Belgique](#)[Europe](#)[Agenda](#)[Top](#)

#### Abonnement

Si vous trouvez que Dounia News est un bon moyen d'information alors, inscrivez vos ami(es) et vos collègues pour recevoir la newsletter Dounia News. Ils vous remercieront.

#### Archives Dounia News

Dounia News en ligne :

<http://www.dounia.news.com>

Archives thématiques :

[http://dounia-news.com/cgi-bin/weblog\\_basic/index.php](http://dounia-news.com/cgi-bin/weblog_basic/index.php)

**"Archives " zone de liberté d'expression"**

a) par auteur b) par date :

<http://akhbardounia.wordpress.com/>

#### Message envoyé par Splio Free

Ce message a été envoyé par [info@dounia-news.com](mailto:info@dounia-news.com) à

[veerle.solia@amsab.be](mailto:veerle.solia@amsab.be).

Pour vous désabonner, cliquez sur ce lien : [désabonnement](#).

**Splio Free**, la solution simple et gratuite pour votre newsletter.